

Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates der Ortsgemeinde Argenthal
am 15.07.2019 im Sitzungszimmer des Rathauses in Argenthal

Anwesend sind:

Ortsbürgermeister Hans-Werner Merg

1. Ortsbeigeordneter Heinz-Otto Kretzschmar
2. Ortsbeigeordneter Marc Thiele

Die weiteren Ratsmitglieder:

Carsten Augustin

Wilfried Berg

Nico Friedrich

Christopher Kauer

Matthias Klein

Winfried Müller

Siegfried Bengard

Alexander Boos

Petra Kaltner

Heiko Kirschner

Volker Müller

Astrid Schneider-Lauff

Sebastian Volkweis

Entschuldigt fehlen:

Marcel Stollwerk

Weiterhin anwesend:

Dirk Schmitt, VGV Rheinböllen zu TOP 2

Schriftführer:

Sina Bengard, VGV Rheinböllen

Tagesordnung:

- 1.) Genehmigung der Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung
- 2.) Ausbau Wirtschaftsweg
- 3.) Mitteilungen und Anfragen

Öffentliche Sitzung

Ortsbürgermeister Hans-Werner Merg eröffnet die öffentliche Sitzung um 20.00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden und stellt gleichzeitig die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest.

Zu 1) Genehmigung der Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung

Die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom 24.06.2019 ist allen zugegangen. Es bestehen keine Bedenken.

Zu 2) Ausbau Wirtschaftsweg / Übertragung von Haushaltsermächtigungen

Die Ortsgemeinde Argenthal hat mit Antrag vom 08.06.2018 bei der Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion die Bezuschussung der Sanierung des Wirtschaftsweges zwischen Argenthal und Riesweiler beantragt.

Der Ortsgemeinde wurde nunmehr mit Bescheid vom 05.06.2019 der vorzeitige Baubeginn bewilligt. Zugleich wurde eine Förderfähigkeit grundsätzlich erkannt, ein Rechtsanspruch auf Förderung aber ausgeschlossen. Die Reservierung der Fördermittel erfolgt unter der Bedingung, dass bis spätestens 05.08.2019 das Vergabeverfahren durch Veröffentlichung der Ausschreibung begonnen wird. Hierzu konnte die Verwaltung inzwischen eine Fristverlängerung bis 05.09.2019 erwirken.

Die Ausschreibung der Bauleistungen bedarf der Beschreibung des Bauwerks. Hierzu ist der Aufbau und die geotechnische Eigenschaft des Weges festzustellen. Die Verwaltung hat vier Geologen um ein Angebot und die Beschreibung des Untersuchungsumfang gebeten. Insgesamt haben sich drei Büros eine Honorarbenennung abgegeben. Das wirtschaftlich günstigste Angebot hat die Ingeocon GmbH in Bad Kreuznach abgegeben. Die Honorarbenennung beläuft sich bei dem angenommenen Untersuchungsumfang auf 1.936,73€.

Der Ortsgemeinderat beauftragt die Verwaltung, das Vergabeverfahren für die Arbeiten zur Erneuerung des Wirtschaftsweges Nr. 26 durchzuführen.

Des Weiteren stimmt der Rat der Beauftragung der Ingeocon GmbH mit der geologischen Bestandserkundung des Weges zu.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu 3) Mitteilung und Anfragen

- a. Die Eingangstür in der Chur-Pfalz Halle (Jugendraum Argenthal/ Musikprobe Raum) wurde stark beschädigt. Der Verursacher ist mit seinem PKW rückwärts gegen die Tür gefahren. Die Versicherung des Schadenverursachers hat einen Gutachter beauftragt. Bisher gibt es noch keine Ergebnisse.

Ortsbürgermeister Merg hat vorab zwei Angebote eingeholt.

Firma Schön, Riesweiler 8.500,00 €

Firma Casper, Mengerschied 9.400,00 €

Es ist hinzuzufügen das die vorhandene Tür aus Kunststoff ist. Die beiden Firmen raten aufgrund der Größe der Glasflächen in Verbindung mit der Südausrichtung und intensiver Sonneneinstrahlung von dieser Bauweise ab und boten der Ortsgemeinde eine Tür aus Aluminium an. Eine Gewährleistung bei Ausführung in Kunststoff kann nicht übernommen werden.

- b. Die EDV Abteilung der Verbandsgemeinde Simmern hat bezüglich der anstehenden Fusion eine Umfrage an die Ortsgemeinden/ Stadt der Verbandsgemeinde Rheinböllen versendet. Ziel ist es, dass alle Ortsgemeinden/ Städte auf dem gleichen Stand sind. Wenn hierzu noch weitere Mittel benötigt werden müssen diese in den Haushaltsplan 2019 aufgenommen werden.
- c. Für das Straßenausbauprogramm hat die Ortsgemeinde im Jahr 2018 einen I-Stock Antrag gestellt. Laut Franz-Josef Liesenfeld (VGV Rheinböllen) werden 2019 keine Mittel fließen. Die Ortsgemeinde Argenthal kann diese Kosten (ca. 1.200.000,00 €) nicht ohne Fördermittel tragen.
Herr Liesenfeld (VGV Rheinböllen) hat sich erkundigt und einen Antrag auf Fördermittel bei dem LBM gestellt. Da nur wichtige Verbindungsstraßen gefördert werden, wird wahrscheinlich die Tannenstraße nicht gefördert. Der LBM sieht die Straße Im Wiesengrund als wichtige Verbindungsstraße an. Die Förderung kann bis zu 70 % betragen. Herr Liesenfeld wird die Ergebnisse in der nächsten Sitzung vortragen.
- d. Der Baubeginn der PWC Anlage B50 in der Gemarkung Argenthal/ Ellern ist Ende August. Die ausführende Firma ist die Firma Wust und Sohn aus Simmern.
- e. Der Ortsgemeinderat ist damit einverstanden, dass die Niederschriften und die Einladung nur noch per E-Mail versendet werden.
- f. Ein Bewohner der Tannenstraße bittet die Ortsgemeinde die Straßenlaterne zu versetzen. Diese würde genau in der Mitte seiner Einfahrt auf seinem Grundstück stehen. Herr Merg hat bereits Kontakt mit Herr Schmitt, VGV Rheinböllen aufgenommen. Diese hat mit dem Vermessungsbüro Liesenfeld gesprochen. Herr Liesenfeld ist derzeit im Urlaub.
- g. Die Brennholzversteigerung wird in der KW 33 stattfinden.
- h. Es sind drei Bäume von dem Eichenprozessionsspinner befallen. Revierförster Georgi wird eine Spezialfirma beauftragen um diese Schädlinge zu bekämpfen. Die Kosten belaufen sich auf ca. 200,00 € pro Baum.
- i. Die Homepage der Ortsgemeinde Argenthal sollte nochmal aktualisiert werden. (Vereine/ Satzungen)

- j. Der Rasenplatz des Sportplatzes ist sehr vertrocknet. Durch Anweisung der Verbandsgemeindewerke Rheinböllen darf der Rasenplatz nicht bewässert werden wegen der Trockenheit. Die Heimspiele wurden auf die Rückrunde getauscht, so dass sich der Rasen über Winter wieder erholen kann. Vor der Sommerpause und der Trockenzeit wurde der Platz gedüngt. In einer anderen Sitzung soll nach einer Lösung zur Bewässerung beraten werden.
- k. Der Waldsee wurde in der KW 26 sehr stark besucht. Die Werte des Wassers sind im grünen Bereich.
- l. Die Waldseegaststätte hat den Kiosk während den stark besuchten Tagen nicht geöffnet. Herr Ortsbürgermeister Merg wird sich um dieses Anliegen kümmern.
- m. Aus der Mitte des Rates kommt die Bemerkung das in den Umkleiden am Waldsee Kleiderbügel fehlen. Diese werden angeschafft.
- n. Es sind vermehrt Beschwerden eingegangen bezüglich Hundekotes auf dem Spielplatz. Es werden in den Eingangsbereichen Schilder durch den Gemeindearbeiter angebracht.
- o. In der Birkenstraße wurde der neu asphaltierte Bürgersteig durch ein Müllauto beschädigt.
- p. Die Aussiedlerhöfe in der Gemarkung Argenthal werden durch das Kreisprojekt mit Glasfaserkabel versorgt. Die Trassenführung führt durch Argenthal. Eigentümer, die an dieser Trasse liegen, wurden von Innogy angeschrieben, ob sie Interesse an einem Glasfaseranschluss haben. In der übrigen Ortslage wird durch Vodafone eine Versorgung mit bis zu 50 MB angeboten.
- q. Der Vertrag für das Grundstück In den Auen – wird vorbereitet und wird dieses Jahr noch mit Herr Herrmann abgeschlossen.
- r. Es wurden mittlerweile vier Verträge für das Baugebiet Hosterborn 1. BA Abschnitt 2 abgeschlossen.
- s. Das Eckgrundstück In den Auen 11 ist von Herr Tekyatan reserviert.
- t. Die Schädlingsbekämpfung im Rathaus wurde in der KW 28 durchgeführt.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21.30 Uhr.

Der Vorsitzende

Die Schriftführerin